

El chavismo mata al piloto que se rebeló contra Maduro

Otros seis agentes que se encontraban junto al exoficial insurrecto fueron abatidos durante el asalto de las tropas gubernamentales en Venezuela

ALONSO MOLEIRO, Caracas El piloto Óscar Pérez, el expolicía que organizó una célula guerrillera y se alzó en armas contra el régimen de Nicolás Maduro, fue abatido el lunes durante una amplia operación de seguridad. El chavismo elimina así a uno de sus enemigos más explícitos y envía un poderoso mensaje al país sobre hasta dónde está dispuesto a llegar en la actual crisis.

Parte importante de la opinión pública venezolana había dudado de la veracidad de la célula guerrillera de Pérez y de sus intenciones, atribuyendo sus acciones a un montaje propagandístico sin contenido real. Aunque portavoces civiles y dirigentes en el exilio han criticado la actuación policial, los líderes de la Mesa de la Unidad Democrática (MUD), cuestionada por Pérez



El "diálogo" y Óscar Pérez Ibsen Martínez PÁGINA 5

por su parsimonia, han guardado silencio. Pérez fue sorprendido a las cuatro de la mañana del lunes (hora de Caracas) por los cuerpos de seguridad del Estado en un escondite en El Junquito, a las afueras de la capital. Murió horas más tarde tras un asedio de casi cinco horas. Seis de sus compañeros fallecieron en la operación. El despliegue para la captura sumó casi 100 agentes. PÁGINA 4



"DOLOR Y VERGÜENZA" POR LOS ABUSOS SEXUALES DE LA IGLESIA CHILENA. El Papa lamentó ayer los escándalos sexuales y la inacción de la cúpula que han devorado la imagen de la Iglesia chilena. En la foto, Francisco saluda a un grupo de presas. / AFP PÁGINAS 3 Y 4

Hallada en México la mayor zona arqueológica bajo el agua del mundo

ELÍAS CAMHAJI, México El mayor sistema de cuevas inundadas del que se tenga registro ha sido descubierto en la Riviera Maya, en México. El hallazgo supone que los ya conocidos cenotes de Sac Actún y Dos Ojos están conectados, lo que forma una estructura de casi 350 kilómetros de largo que alberga evidencia de los primeros poblado-

res de América, de la cultura maya y también de fauna extinta. Los investigadores del Gran Acuífero Maya han necesitado 10 meses para descifrar la conexión entre ambos sistemas de cuevas inundadas. "Era como recorrer las venas de un cuerpo, un laberinto de caminos que se unían y se separaban", explica uno de los buzos. PÁGINA 27



PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.

planetafuturo.elpais.com

M. L. GUTIÉRREZ
Ministra de Comercio,
Industria y Turismo

"La paz trajo a Colombia beneficios en las inversiones y el turismo"

FRANCESCO MANETTO, Bogotá La ministra de Comercio, Industria y Turismo de Colombia, María Lorena Gutiérrez (Bogotá, 1968), asegura que el proceso de paz del Gobierno de Juan Manuel Santos con las FARC ha implicado una oportunidad para la inversión extranjera y el sector turístico. "Fuimos un país reconocido durante muchas décadas solo por la violencia y es increíble cómo nos ve el mundo ahora", afirma. "Vemos grandes beneficios en inversión extranjera y en el número de turistas". PÁGINA 36

La Liga Norte incendia la campaña italiana al defender la raza blanca

DANIEL VERDÚ, Roma El ultraderechista italiano Attilio Fontana, candidato de la Liga Norte a presidir la rica región de Lombardía, ha encendido la polémica en Italia. "Tenemos que elegir si nuestra etnia, si nuestra raza blanca, si nuestra sociedad deben continuar existiendo o deben ser eliminadas", aseguró el domingo. La polémica que provocó, sin que su partido lo desmintiera, ha llegado ya a la UE. El líder de la Liga, Matteo Salvini, ahondó en esa visión de la inmigración: "Hay en curso una invasión". PÁGINA 11

ADEMÁS

PRISA refinancia la deuda y refuerza su equipo directivo

El Grupo PRISA ha acordado con sus acreedores una refinanciación de la deuda. Además, refuerza su comité directivo. P34



Rescatados 13 hermanos esclavizados en EE UU P9

Steve Bannon declarará por la trama rusa de Trump P9

Margaret Atwood se pregunta si es una mala feminista P25